

進路だより No.3

大阪府立堺支援学校・進路指導部

令和5年9月29日



令和5年度 同窓会総会 および 第1回同窓生の集い

6月18日（日）に、同窓会総会および第1回同窓生の集いを実施しました。第1回同窓生の集いでは、体育館にて70名以上の卒業生の参加がありました。ピアノ弾き語りの歌手 Masaki-chi（マサキチ）氏を招き、体育館の舞台でのLIVEを実施しましたが、卒業生をはじめ、教員、保護者等、参加者みんなで手拍子をしたり、合唱したりと大盛り上がりの内容でした。また久しぶりの再会を喜びあう卒業生や近況報告を教員へ伝える卒業生、堺支援学校の在学時の様子を振り返る卒業生など、さまざまな表情を見せてくれました。



高等部1年 施設見学会

高等部1年生では、卒業後のイメージを持つために企業・福祉事業所に見学に行きました。企業はシャープ特撰工業、福祉事業所は①アネックスとらいあんぐる・とらいあんぐる、②はびな、③堺あけぼの園の3か所にお世話になりました。企業見学では、企業説明だけでなく、働く上で大切なことや、働くための心構えなど、スライドや担当者の経験を踏まえ分かりやすく説明いただきました。また、作業体験では、拡大鏡を使いピンセットで細かい部品の検品をさせていただくなど、高等部卒業後の「働く」について、深く知り考えるよい機会となりました。

福祉事業所では午前中の短い時間でしたが、実際に仕事をしている様子を見学し、施設の方から仕事内容や一日の流れの話を聞き有意義な時間となりました。生徒は先輩達が実際に過ごしている様子を見て卒業後のイメージがわいたと思います。

高等部2年 福祉事業所体験実習

高等部2年生では、例年夏休みを利用して福祉事業所の体験実習を1日ずつ2か所行っています。今年度も感染症の感染拡大や台風の影響が心配されましたが、概ね予定通り実習を行うことができました。

堺市内やその周辺にはたくさんの福祉事業所があり、保護者の皆さまにとっては実習先を選ぶだけでもたいへんだったのではないかと思います。中には事前に福祉事業所を見学され、情報収集してくださった方もたくさんいらっしゃいました。

生徒の皆さんは実習されて、学校と似たようなところと全く違うところを感じられたのではないかと思います。特に様々な年代の方々が利用者さんでいらっしゃり、その中にまじって一緒に作業させていただいたのはよい経験だったと思います。

私たち教職員も巡回指導や付き添い指導で生徒たちの様子を拝見いたしました。生徒たち自身が実際に感じたことや保護者の方が思われたことが最優先であることはもちろんですが、私たちの想いもお伝えし、卒業後のよりよい進路選択につながるように支援してまいります。

高等部3年 現場実習

高等部3年生では、高等部卒業後の進路決定に向け、希望する進路先での実習に参加しました。例年、企業就職を希望する生徒は6月下旬、福祉事業所を希望する生徒は夏季休業中を中心に実施しています。企業を希望する生徒たちは、実習先企業での雇用をかけて、福祉事業所を希望する生徒たちは、卒業後のスムーズな利用に向けた引継ぎを目的として実施しています。福祉事業所での実習については、コロナウィルス感染症の感染状況により、実施時期が延期されることもありましたが、概ね実施することができました。

行事が多い時期ではありますが、それぞれが希望する進路先決定に向け、学校・生徒・保護者・進路先との連携を深めて、全員が希望する進路先に決定できるように支援・指導をしていきます。

後期、保護者進路行事の案内

- 福祉事業所ポスター展 【11月13日（月）～18日（土）場所：高等部調理室】
- （高3）福祉懇談会 【11月27日（月）9時30分～】
- （高2）支援区分認定説明会 【12月7日（木）3時間目】
- （高）進路懇談会 【12月1日（金）・8日（金）・11日（月）・12日（火）・15日（金）】
- （中）高等部教育相談会 【12月予定】
- 冬の福祉事業所見学会 【1月17日（水）～26日（金）予定】